



Die Amphibien und Reptilien Deutschlands

Herausgegeben von Rainer Günther unter Mitarbeit von 26 Autoren
825 Seiten, mit 328 Abbildungen, 10 Tafeln, 16 Farbtafeln und 86 Tabellen
1. Auflage, Gustav Fischer Verlag Jena
1996, 110,00 Euro
ISBN: 3-437-35016-1

Das im Jahre 1996 als Erstauflage erschienene Buch „**Die Amphibien und Reptilien Deutschlands**“ entwickelte sich binnen kurzer Zeit zum Referenzwerk. Es war bereits wenige Jahre nach seiner Erstveröffentlichung vergriffen, so dass im Dezember 2009 ein Nachdruck erfolgte.

Neben aktuellen Verbreitungskarten und detaillierten Fundortangaben enthält das Buch sehr ausführliche Artmonographien aller in Deutschland heimischer Lurche und Kriechtiere. Sämtliche Monographien behandeln einheitlich folgende Aspekte: Name, Gestalt, Färbung und Zeichnung, Maße und Gewicht, Geschlechtsunterschiede, Anomalien, Verbreitung, Lebensraum, Vergesellschaftung, Tagesverstecke, Winterquartiere und Überwinterung, Phänologie und Wanderverhalten, Bestandsgröße, Lautäußerungen, Fortpflanzung, Individualentwicklung, Nahrung und Nahrungsaufnahme, Fressfeinde und Verteidigung sowie Gefährdung und Schutz.

Kurze Abrisse zur Herpetologie im deutschsprachigen Raum und zur historischen Entwicklung der Herpetofaunen Mitteleuropas im Eiszeitalter sowie Informationen über die systematische Stellung und verwandtschaftliche Einbindung der einzelnen Gruppen unterstreichen den hohen wissenschaftlichen Anspruch dieser Publikation. Der Anhang bietet zudem Rote Listen der Amphibien und Reptilien, ein ausführliches Register der lateinischen und deutschen Tiernamen und ein äußerst umfangreiches Literaturverzeichnis.

Zahlreiche Fotografien, Zeichnungen, Schautafeln, Grafiken und Tabellen liefern interessante (Zusatz-) Informationen. Insbesondere die Verbreitungskarten erhöhen den Wert dieses Nachschlagewerks.

Insgesamt stellt dieses Buch ein wissenschaftlich fundiertes Nachschlagewerk für alle dar, die sich für die einheimische Herpetofauna interessieren. Es richtet sich aufgrund seiner recht komplexen Bestimmungsschlüssel zwar eher an Fachpublikum, doch auch interessierten Laien oder „Neueinsteigern“ kann dieses Werk wertvolle Informationen liefern.